
深圳证券交易所互动易平台投资者咨询问答 

（2023 年 8 月 1日-8月 31 日） 

 

提问内容 截止到 7.31 日股东人数是多少？谢谢 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:58:00 

 

 

提问内容 7.31 日股东人数是多少？谢谢董秘 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:58:07 

 

 

提问内容 请问到今天 8.1 日为止，目前的股东人数是多少？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-07 15:58:19 

 

 

提问内容 2023 年出口量目标是 4 万量，如此下去今年是否能完成去年 2.8 的目标还是

疑问，重汽全年出口销量破十万已经板上钉钉。请问为何在出口方面差距如

此之大？而且被兄弟公司越拉越大，今年是贵公司出口改革第四年，出口表

现如资本市场一样令人失望。 

回复内容 尊敬的投资者您好：公司 2022 年实现海外销量 2.8 万辆，同比提升 98%。

预计 2023 年行业重卡出口仍将高位运行，解放对于海外业务发展非常重

视，未来将通过组织架构优化、搭建金融服务体系等方式继续加大海外市场

拓展力度。 

回复时间 2023-08-09 07:57:04 

 

 

提问内容 请问定向增发后三年内是否按照规定不允许进行重组？ 

回复内容 投资者您好,公司将严格按照《证券法》《上市公司重大资产重组管理办法》

等相关规定开展工作，感谢您的关注！ 

回复时间 2023-08-09 08:11:58 

 

 

提问内容 贵公司重卡出口销量不到中国重汽的一半。是产品竞争不够？还是销售力

够？ 

回复内容 尊敬的投资者您好：公司 2022 年实现海外销量 2.8 万辆，同比提升 98%。

预计 2023 年行业重卡出口仍将高位运行，解放对于海外业务发展非常重

视，未来将通过组织架构优化、搭建金融服务体系等方式继续加大海外市场



拓展力度。 

回复时间 2023-08-09 07:57:29 

 

 

提问内容 请问贵公司目前持股机构里，沪深300指数基金已经清仓不见，只有中证1000

和深城 500 是否贵公司已经不在沪深 300 成份股里？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，一汽解放目前仍属于沪深 300 指数成分股，感谢您的关

注！ 

回复时间 2023-08-09 08:00:36 

 

 

提问内容 解放的出口销量跟中国重汽的出口销量差这么多，公司反思过原因吗？ 

回复内容 尊敬的投资者您好：公司 2022 年实现海外销量 2.8 万辆，同比提升 98%。

预计 2023 年行业重卡出口仍将高位运行，解放对于海外业务发展非常重

视，未来将通过组织架构优化、搭建金融服务体系等方式继续加大海外市场

拓展力度。 

回复时间 2023-08-09 08:12:38 

 

 

提问内容 尊敬的董秘先生，中登公司已下发最新一期的公司股东人数，董秘先生可以

帮忙看一下吗？截止到 8.10 号股东人数是多少？谢谢 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司会在每一期定期报告中披露对应时点的股东人数信

息，谢谢。 

回复时间 2023-08-21 10:45:38 

 

 

提问内容 请问，沪深市场再融资不再受理，请问解放定向增发是否受到影响？ 

回复内容 您好，本次发行已经公司董事会、股东大会审议通过。公司已向深圳证券交

易所递交向特定对象发行 A 股股票申请并于 8 月 2 日获得正式受理，后续尚

需深交所审核通过并由中国证监会作出予以注册决定，能否获得上述批准或

决定存在不确定性。公司将根据本次发行进展情况，严格按照有关法律法规

的规定履行信息披露义务，感谢您的关注！ 

回复时间 2023-08-25 19:05:11 

 

 

提问内容 响应国家号召支持国家资本市场发展，公司有计划进行回购进行市值管理

吗？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司暂无股份回购的计划，未来公司持续加强自身经营

建设，努力提升业绩，不断提升内在价值，力争为股东实现价值最大化。积

极与广大股东和投资者沟通交流，提升资本市场品牌形象，更好地维护公司

和投资者的合法权益，谢谢。 

回复时间 2023-08-25 19:51:26 

 

 



提问内容 董秘你好，8 月 21 日，财政部发布《企业数据资源相关会计处理暂行规定》，

数据资产入表正式落地，请问这能对公司的营收利润带来什么影响？ 

回复内容 您好，公司目前正在结合实际业务，组织对数据资产相关文件及业务研究学

习，谢谢。 

回复时间 2023-08-31 09:20:59 

 

 

提问内容 你公司定增递交材料至深交所已超过 3 周但毫无后续公告，参考今年上半年

其他公司定增，均在递交深交所两周内获得回复并交证监会。为何你公司行

事如此滞后？ 

回复内容 您好，公司本次发行已向深圳证券交易所递交向特定对象发行 A 股股票申请

并于 8 月 2 日获得正式受理，后续尚需深交所审核通过并由中国证监会作出

予以注册决定，能否获得上述批准或决定存在不确定性。公司将根据本次发

行进展情况，严格按照有关法律法规的规定履行信息披露义务，感谢您的关

注！ 

回复时间 2023-08-31 09:19:01 

 

 

提问内容 你好，贵司每年都号称品牌价值 1000 多亿。请问咱这个品牌价值算是数据

资产吗？能体现在报表里吗？请问咱们二级市场的市值什么时候能体现出咱

这个品牌价值？哪怕能到品牌价值的一半也好啊。 

回复内容 尊敬的投资者，公司目前正在结合实际业务，组织对数据资产相关文件及业

务研究学习。公司品牌价值是由世界品牌价值实验室独立测算得出，反映了

企业对社会、股东的贡献程度，承载着投资者和公众对解放的未来预期，体

现公司整体品牌实力和长远发展潜力。未来公司会持续加强自身经营建设，

努力提升业绩，不断提升内在价值，力争为股东实现价值最大化。 

回复时间 2023-08-31 09:19:59 

 

 

提问内容 2023 年中国重卡出口销量将达 14 万辆 谭旭光提出三个“绝不”，解放出口销

量估计能有多少？？ 

回复内容 尊敬的投资者您好，公司将以销量提升、体系建设双提速为目标，多渠道拓

展海外渠道布局及提升海外服务能力，不断提升海外体系综合竞争力。上半

年，公司海外出口 2.71 万辆，同比增长 130%。 

回复时间 2023-09-01 15:26:26 

 


